

**ANALISIS RENTABILITAS, LIKUIDITAS, SOLVABILITAS, DAN
AKTIVITAS UNTUK MENILAI KEBERHASILAN USAHA PADA KUD
DHEWI SRI DI GATAK SUKOHARJO**



SKRIPSI

Disusun Guna Untuk Memperoleh Gelar S-1
Jurusan Manajemen Fakultas Ekonomi

Disusun Oleh:

WIDIYANTO
B 100 040 404

**JURUSAN MANAJEMEN FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH SURAKARTA**

2008

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah

Koperasi adalah organisasi yang berwatak sosial, yang beranggotakan orang-orang atau badan hukum koperasi yang merupakan tata susunan ekonomi sebagai usaha bersama berdasar atas asas kekeluargaan.

Koperasi mempunyai fungsi sebagai alat perjuangan ekonomi untuk mempertinggi kesejahteraan rakyat dan sebagai alat pendemokrasian ekonomi nasional, dengan jelas dapat dilihat dari asa dan sendi-sendi dasarnya. Perlu ditegaskan bahwa disamping koperasi ada perusahaan negara, daerah dan swasta. Ketiga sektor ekonomi tersebut harus bekerjasama secara teratur. Karena satu sama lain saling kait mengkait. Sehingga perlu adanya sinkronisasi. Fungsi-fungsi tersebut hanya akan tercapai bilamana koperasi benar-benar melaksanakan pekerjaannya berdasar atas dua fungsi dasarnya. (Sukanto R. P, 1998 : 181)

Asas koperasi adalah gotong royong dan kekeluargaan. Asas gotong royong yaitu bahwa pada koperasi terdapat keinsyafan dan kesadaran semangat bekerjasama dan tanggung jawab bersama terhadap akibat dari karya tanpa memikirkan kepentingan sendiri, melainkan selalu untuk kepentingan bersama. Asas kekeluargaan berarti mencerminkan adanya kesadaran dari budi hati nurani manusia untuk mengerjakan segala sesuatu dalam koperasi oleh semua dibawah pimpinan pengurus serta pemilikan dari para anggota atas

dasar keadilan dan kebenaran serta keberanian berkorban bagi kepentingan bersama. (Sukanto R. P, 1998 : 182)

Sendi-sendi koperasi antara lain yaitu sifat anggotanya suka rela dan terbuka, swadaya, swakarsa dan swasembada sebagai pencerminan dari prinsip dasar percaya pada diri sendiri. Landasan koperasi yaitu landasan idiil pancasila. Landasan struktural UUD 1945 dan landasan geraknya yaitu pasal 33 ayat (1) UUD 1945 beserta penjelasannya. . (Sukanto R. P, 1998 : 183)

Untuk mencapai semua itu maka koperasi juga bertujuan mencari laba. Laba ini diusahakan secara terus menerus meningkat sesuai dengan kemampuan dan kesempatan yang ada. Dengan peningkatan laba yang terus menerus diharapkan kontinuitas dari perkembangan koperasi dapat terjamin dengan baik. Karena laba yang dicapai koperasi mempunyai peranan yang sangat penting, yaitu satu pihak mengelola koperasi dan dilain pihak dapat digunakan untuk menjaga kontinuitas dan perkembangan koperasi.

Dalam koperasi sangatlah penting untuk mengetahui keadaan rentabilitas, likuiditas dan solvabilitas usahanya, sebagai bahan pertimbangan dalam pengambilan kebijakan manajerialnya di segala aspek. Kebijakan manajerial tersebut akan berpengaruh terhadap laba usaha yang diperoleh. Dengan mengetahui tingkat rentabilitas, likuiditas dan solvabilitas akan dapat diukur kemampuan koperasi dalam memperoleh laba usaha, memenuhi kewajiban keuangan yang segera harus dipenuhi dan memenuhi kewajiban keuangan baik keuangan jangka pendek maupun jangka panjang, sehingga dapat diketahui keberhasilan usaha koperasi.

Dari uraian di atas, maka peneliti tertarik untuk mengadakan penelitian dengan judul: “ANALISIS RENTABILITAS, LIKUIDITAS, SOLVABILITAS, DAN AKTIVITAS UNTUK MENILAI KEBERHASILAN USAHA PADA KUD DHEWI SRI DI GATAK SUKOHARJO”.

B. Pembatasan Masalah

Dalam penulisan skripsi ini penulis membatasi masalah pada:

1. Hanya melakukan penelitian pada KUD Dhewi Sri.
2. Hanya melakukan penelitian dengan menggunakan laporan keuangan selama lima tahun.

C. Perumusan Masalah

Dalam penelitian ini permasalahan yang diajukan oleh penulis adalah: “Apakah usaha pada KUD Dhewi Sri ini sudah berhasil dilihat dari rentabilitas, likuiditas, solvabilitas, dan aktivitas saat ini?”

D. Tujuan Penelitian

Tujuan yang hendak dicapai dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Untuk mengetahui tingkat rentabilitas sebagai dasar penilaian dalam memperoleh laba usaha pada KUD Dhewi Sri.
2. Untuk mengetahui tingkat likuiditas sebagai dasar penilaian dalam memperoleh laba usaha pada KUD Dhewi Sri.

3. Untuk mengetahui tingkat solvabilitas sebagai dasar penilaian dalam memperoleh laba usaha pada KUD Dhewi Sri.
4. Untuk mengetahui tingkat aktivitas sebagai dasar penilaian dalam memperoleh laba usaha pada KUD Dhewi Sri.
5. Untuk mengetahui perkembangan usaha pada KUD Dhewi Sri.

E. Manfaat Penelitian

Hasil dari penelitian ini diharapkan akan mempunyai manfaat antara lain:

4. Bagi koperasi hasil penelitian ini diharapkan bisa memberikan sumbangan pemikiran dan sumbangan saran kepada pimpinan koperasi yang menyangkut tentang perolehan laba usaha.
4. Hasil penelitian ini diharapkan dapat menjadi referensi bagi peneliti lain.

F. Sistematika Skripsi

BAB I PENDAHULUAN

Bab ini menguraikan tentang latar belakang masalah, pembatasan masalah, perumusan masalah, tujuan masalah dan manfaat penelitian serta sistematika skripsi.

BAB II TINJAUAN PUSTAKA

Bab ini menguraikan tentang teori koperasi, manajemen keuangan, laba usaha, rentabilitas, likuiditas, solvabilitas, aktivitas, teori-teori yang relevan dan penelitian terdahulu yang mendukung.

BAB III METODE PENELITIAN

Bab ini menguraikan tentang kerangka pemikiran, hipotesis data dan sumber data, teknik pengumpulan data, definisi operasional variabel dan teknik analisis data.

BAB IV PELAKSANAAN DAN HASIL PENELITIAN

Bab ini menguraikan tentang gambaran umum koperasi, diskripsi data, analisis data dan pembahasan, serta hasil penelitian.

BAB V PENUTUP

Bab ini berisi kesimpulan dan saran dari hasil penelitian.